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Для реализации этой цели устанав-
ливаются жёсткие меры и сроки, не-
смотря на то, что законопроект входит в 
противоречие с Федеральным законом 
«О приватизации в Российской Феде-
рации» и со статьей 8 Конституции РФ, 
которая гласит: «В Российской Федера-
ции признаются и защищаются равным 
образом частная, государственная, 
муниципальная и иные формы соб-
ственности».

По существу это приговор государ-
ственной и муниципальной собствен-
ности, которую лишают права на су-
ществование. В условиях нарастающей 
напряжённости в мире и финансово-
экономического кризиса вносить дис-
баланс в структуру экономики и вводить 
репрессивные меры по отношению к 
предприятиям определённой формы 
собственности – это более чем удар 
по российской экономике, это срод-
ни американским санкциям! (Прим.
ред. – Здесь стоило бы вспомнить 
печальный опыт Российской империи, 
столкнувшейся с тем, что к моменту 
начала Первой мировой войны 80-90% 
промышленных предприятий принадле-
жали частному иностранному капиталу 
со всеми отсюда вытекающими послед-
ствиями для российской экономики в 
период военных действий).

На заседании Государственной Думы 
этот вопрос вызвал бурную реакцию де-
путатов, и рассмотрение законопроекта 
отложили на неопределённый срок. Од-
нако единороссы быстро подсуетились, 
организовали парламентские слуша-
ния, на которые пригласили заинтере-
сованных лиц, и вынесли законопроект 
уже через три дня на рассмотрение в 
первом чтении, ну и, естественно, про-
голосовали «за».

Причиной такого решения послужили 
домыслы Федеральной антимонополь-
ной службы (ФАС) о том, что унитарные 
предприятия оказывают негативное 
влияние на конкуренцию на локальных 
рынках.

По данным ФАС на 1 января 2018 
года, в России насчитывалось 18 624 
унитарных предприятия из 7 миллионов 
организаций разных форм собствен-
ности, зарегистрированных в реестре. 
Такое ничтожно малое количество 
предприятий не может оказывать 

влияние на конкурентную среду семи 
миллионов организаций.

Однако ликвидации подлежат все 
унитарные предприятия, хотя по све-
дениям регионов есть много сфер 
деятельности, где конкурентной среды 
не наблюдается и ликвидация унитар-
ных предприятий приведёт к созданию 
непреодолимых проблем. К примеру, 
в сфере жилищно-коммунального хо-
зяйства в малонаселённых сельских 
поселениях, удалённых местностях 
частные управляющие компании отка-
зываются заключать договоры даже на 
основе концессий. О продаже объектов 
жилищно-коммунального хозяйства во-
обще речь не идёт!

ФАС обвиняет унитарные предпри-
ятия в том, что они получают дотации 
от бюджетов, в то время как частные 
не получают. Да, котельные, где мало 
потребителей, всего 2-3 жилых дома, 
имеют тарифы на отопление и горячую 
воду запредельные. Муниципалитеты 
вынуждены дотировать такие котель-
ные, чтобы уложиться в определённый 
энергетической комиссией тариф. И 
это не преступление – это помощь на-
шему нищему народу, он имеет право 
на бюджетную помощь, потому что 
является единственным носителем 
власти в стране. И таких муниципальных 
объектов много: это и водопровод, и 
канализация, горячая вода, отопление, 
местные электростанции, дамбы, водо-
хранилища и другие объекты.

Правительство же намерено рас-
продать всё это частникам, чтобы 
они сразу же вздули цены и тарифы, 
сделав недосягаемыми их услуги и в 
конечном итоге закрыли эти объекты, 
оставив жителей без воды, тепла или 
ещё какой-либо услуги. Всё это уже 
было и есть. Казалось бы, наступать на 
те же грабли не нужно, но для партии 
«Единая Россия» это не препятствие, 
они живут по принципу «Хотелось как 
лучше, а получилось как всегда!».

В городе Астрахани несколько лет 
назад отдали теплоэнергетическое 
хозяйство в концессию «Лукойлу». 
Людям объясняли, что эта богатая ор-
ганизация починит все теплотрассы, 
заменит котлы в котельных и будет 
снабжать город теплом и горячей водой 

самым лучшим образом. Первое, что 
сделал «Лукойл», – это повысил тари-
фы в два раза, после чего весь город 
судился с ним больше двух лет. А вот 
обещанного ремонта никто не делал. 
Аналогичная картина наблюдается и в 
других городах.

Законопроект совершенно не учи-
тывает положение, при котором госу-
дарственное или муниципальное пред-
приятие продать невозможно, а экс-
плуатировать в прежнем виде нельзя.
Что же с ним делать, если предприятие 
обслуживает город, посёлок или хотя 
бы один дом? Законопроект не учиты-
вает экономических таких последствий 
тотальной ликвидации унитарных пред-
приятий, как выполнение договорных 
обязательств, выплаты долгов и прочее. 
Проект закона не проработан, вместо 
аргументов пестрит безосновательны-
ми домыслами, в чём просматривается 
явное намерение протащить закон во 
что бы то ни стало в угоду заинтересо-
ванным лицам.

Судите сами, под этот закон попада-
ют такие государственные унитарные 
предприятия, как «Государственный 
Эрмитаж», «Мосфильм», «Третьяковка». 
Они кому-то помешали на конкурент-
ном рынке? Или возьмите НПО им. Хру-
ничева, которое делает космические 
ракетоносители. Оно тоже помешало 
какому-то малому предприятию, клепа-
ющему в подвале «Союзы», «Энергии» 
или, чего доброго, «Шаттлы»?

Законопроект диверсионный, такой 
закон мог придумать только Трамп, 
однако сопроводительное письмо под-
писал наш премьер Д. Медведев. За-
конопроект просто обречён принести 
массу негативных последствий для 
страны и народа, так как в случае его 
принятия неизбежная ликвидация уни-
тарных предприятий приведёт к росту 
массовой безработицы, выпадению 
отдельных производственных звеньев 
в едином народнохозяйственном ком-
плексе, что приведёт к усилению кри-

зисных явлений, серьёзно затормозит 
экономику страны.

Пройдёт совсем немного времени, и 
все убедятся, что этот закон хуже по-
вышения пенсионного возраста. Если 
пенсионную планку повысили только 
людям трудоспособного возраста, то 
этот закон поднимет коммунальные 
тарифы всем, причём в 2, 3 и даже 5 
раз! Все мы знаем, на сколько у нас и 
без того повышаются тарифы. Но ещё 
хуже, если народ не сможет оплатить 
эти тарифы: коммунальные пред-
приятия закроют, и люди останутся 
без воды или тепла, как уже остались 
без этого многие города и посёлки, где 
были приватизированы коммунальные 
предприятия, ведь они нерентабельны 
и изначально служат частнику лишь 
для сбора средств в карман, а потом 
объявляется банкротство, отключение 
услуг, наступает бедствие.

Я как коммунист обращаюсь к вам, 
избиратели: помогайте нам отклонить 
этот закон. Его одобряют не только 
«Единая Россия», но и «Справедливая 
Россия» и ЛДПР. Их депутаты-буржуи 
поддерживают уничтожение послед-
ней государственной и муниципальной 
собственности, им важна конкуренция, 
а вернее, наполнение деньгами соб-
ственных карманов и совсем не важно, 
сколько будете платить вы!

Н.В. АРЕФЬЕВ, 
депутат Госдумы ФС РФ, 

секретарь ЦК КПРФ

ЭТО КАСАЕТСЯ ВСЕХ!
Правительством РФ внесён в Государственную Думу проект фе-

дерального закона № 554026-7, который устанавливает запрет 
на создание и осуществление деятельности государственных и 
муниципальных унитарных предприятий. Законопроект запреща-
ет создавать и предписывает преобразовать или ликвидировать 
действующие унитарные государственные и муниципальные пред-
приятия все без исключения, кроме созданных для обороны и 
безопасности государства.

Тем временем в Тамбове… 
В Тамбовскую городскую Думу в конце прошлого года внесён проект реше-

ния о фактической ликвидации муниципальной сети аптек, которые планируют 
реорганизовать, что может привести к негативным социальным последствиям, 
поскольку на данные унитарные предприятия возложены социальные функции в 
части деятельности по обороту наркотических средств и психотропных веществ; 
обеспечению льготных категорий граждан лекарственными препаратами; изго-
товлению лекарственных препаратов по рецепту врача для конкретного пациента 
и для медицинских организаций. 

Следующие в очереди на реорганизацию МУП «Тамбовский центральный 
рынок» и МУП «Тамбовгортранс». Нам уже сейчас ожидать значительного по-
вышения стоимости проезда в общественном транспорте? 

Кстати, многое зависит не только от организационно-правовой формы пред-
приятия, но и от того, как организовано руководство со стороны учредителей, 
то есть муниципального образования. В частности, благодаря «эффективным» 
чиновникам доведено до банкротства МУП «ТИС», и открытым остаётся во-
прос, как данное МУП будет расплачиваться по долгам на сумму более 2 млрд. 
рублей.

Ранее в Тамбове ликвидировали муниципальный водоканал, сейчас этой 
сферой заправляет АО «ТКС». Но разве у нас за эти годы ситуация с водо-
снабжением и водоотведением улучшилась? В Тамбове сложилась критическая 
ситуация в сфере водоотведения, один за другим микрорайоны областного 
центра сталкиваются с аварийной ситуацией в системе.

«…Всякое государство, в котором существует частная собствен-
ность на землю и на средства производства, где господствует 
капитал, как бы демократично оно ни было, — оно есть государство 
капиталистическое, оно есть машина в руках капиталистов, чтобы 
держать в подчинении рабочий класс и беднейшее крестьянство. 
А всеобщее избирательное право, Учредительное собрание, 
парламент — это только форма, своего рода вексель, который 
нисколько не меняет дела по существу…»

Ф. ЭНгЕлЬс 

Сверяясь с классиками

Внимание!
21 января 2019 года            

в 10.00 в  г. Тамбове на 
площади Ленина состоит-
ся возложение цветов к 
памятнику вождю миро-
вого пролетариата в свя-
зи с 95-й годовщиной со 
дня его смерти.
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«КлЕриКАлизм и миСТицизм – 
орудие порабощения и в XXI веке!»
Вопреки здравому смыслу, чести и 

совести, нередко игнорируя мнение 
рядовых граждан, в т.ч. верующих, 
действующая власть на всех уровнях 
поступательно укрепляет позиции ре-
лигиозных учреждений, являющихся 
частью этой системы. 

Оговоримся сразу: мы не ведём войну 
с религиозными культами, считая это 
дело абсурдным. Мы ни в коем случае 
не делим наших граждан на верующих 
и неверующих – и те, и другие одина-
ково страдают от безответственных, 
буржуазно-эгоистических действий 
означенных организаций, часто ставя-
щих свой сугубо меркантильный интерес 
превыше всего, в том числе и интересов 
общества – паствы, так сказать.

Мы понимаем, что лишь устранение 
социально-экономических причин, след-
ствием которых являются невежество, 
поиск катарсиса и «опиума народа», 
действительно приведёт к отвращению 
людей от лицемерных и двурушнических 
действий современных служителей 
культа. Мы выступаем за свободу со-
вести, вероисповедания, но откровен-
ная экспансия со стороны религиозных 
учреждений, прежде всего РПЦ, пере-
шедшая все мыслимые границы, в том 
числе и на территории Тамбовской об-
ласти, для нас является неприемлемой, 
как и для большинства граждан.

В 2017 году митрополит Тамбовский 
и Рассказовский Феодосий обратился к 
главе администрации Тамбовской обла-
сти Александру Никитину с вопросами, 
волнующими Тамбовскую епархию, в 
списке «предложений» фигурировало 
26 пунктов. Это обращение было рас-
смотрено в рамках совещаний между 
представителями Тамбовской епархии 
и администрации Тамбовской области, 
а намерения по воплощению в жизнь 
были оформлены специальным прото-
колом. Среди «предложений» епархии 
и закрытие образовательных учрежде-
ний с последующей передачей зданий 
школ, и выселение жителей из домов, 
расположенных близ храмов, и многие 
другие «животрепещущие» темы, на-
правленные на благоусройство и укре-
пление материальной базы Тамбовской 
епархии. Хотя и без того в последние 
годы из муниципальной собственности 
города Тамбова в пользу РПЦ по ре-
шению депутатов безвозмездно были 
переданы здание спортивной школы по 
ул. Сергеева-Ценского, здание средней 
школы № 32, квартиры и иная собствен-
ность. Но, следует понимать, этого 
мало. Следующий этап подразумевает 
передачу зданий гимназии № 7 на ул. 
Рахманинова, лицея № 6 на ул. Совет-
ской, лицея № 21 по ул. Набережной. 
Вот и заместитель главы администрации 
Тамбовской области Наталья Астафьева 
анонсировала закрытие рассматривае-
мых общеобразовательных учреждений, 
но, правда, с оговоркой – после строи-
тельства нового учебного заведения.

Ещё раз обращаем внимание, что 
передача объектов из муниципальной 
собственности, то есть из собствен-
ности жителей города Тамбова, осу-
ществляется на безвозмездной основе. 
Кстати, вспомним, что в вышеуказанных 
образовательных учреждениях в по-
рядке вещей было такое явление, как 
ремонт учебных классов за счёт роди-
телей (конечно же, на добровольной 
основе, а как иначе!): замена окон, 
линолеума, дверей, покупка других 
элементов основного фонда. В таком 
случае небедствующая религиозная 
организация, желающая заполучить 
здания, должна бы возместить потра-
ченные средства родителям или хотя 
бы учебным заведениям, возместить 
утрату здания городу, разве нет? Да и 
кроме того, какое отношение сегодня 
имеет Тамбовская епархия к объектам, 
построенным за счёт частного лица в 
царской России (гимназия № 7) или в 
советские годы (здание лицея № 21 по 
ул. Набережной)?

В преддверии 2019 года власти при-
готовили дополнительные подарки 
для служителей религиозного культа. 
Прикрываясь мнением детей и их ро-

дителей, которые как будто возжелали 
появления нового объекта религиозного 
значения, горожанам сообщили, что на 
территории сквера на Первомайской 
площади в городе Тамбове планируют 
возвести церковь – Варваринскую, а 
другая инициативная группа граждан 
захотела переименовать Первомайскую 
площадь в Варваринский сквер. Кроме 
того, остатки сквера, высаженного на 
бульваре Энтузиастов в честь 40-летия 
Победы советского народа в Великой 
Отечественной войне, окончательно 
перейдут под юрисдикцию воздвигну-
того здесь недавно религиозного об-
разовательного учреждения. (Правильно 
говорят, дай палец – всю руку откусит). 
Чуть ранее был обкромсан (иначе не 
скажешь) сквер у памятника Герою Со-
ветского Союза Зое Космодемьянской 
ради строительства колокольни, да 
ещё цинично прихвачена часть муни-
ципальной земли. Несколько лет назад 
служители религиозного культа хотели 
перенести из центра города мемориал 
«Вечный огонь» ради создания удобной 
парковки для автобусов, обслуживаю-
щих паломников. Вот такое «трепетное» 
отношение к символам Победы, столь 
дорогих всем нам. Вот до какой степени 
могут дойти цинизм и ханжество власть 
имущих (частью которых, безусловно, 
являются многие служители культа) – 

обличают бандеровцев на Украине, но 
тут же посягают на монументальное 
наследие героического прошлого со-
ветского народа, тем самым запуская 
в России те же процессы, что и на 
Украине. 

Перед тем как принимать подобные 
решения, власти обязаны спросить у 
горожан, а желают ли они этого? Как 
правило, этого не происходит. А если 
жители явно не поддерживают подоб-
ные притязания религиозных учрежде-
ний, их мнение просто игнорируется. 
Последний пример связан с переимено-
ванием в городе Тамбове части улицы 
Комсомольской в улицу им. архиеписко-
па Луки. Жители улицы, согласно нашим 
опросам, были против, но депутаты, в 
первую очередь от «Единой России», 
приняли такое решение. Всё это де-
лается в тандеме власти и церкви. Это 
выглядит именно как сговор, когда из 
процесса исключены как жители города, 
так и представители депутатского кор-
пуса, которым даже не предоставляется 
для ознакомления тот самый протокол 
о намерениях исполнительной власти и 
церкви в рамках реализации обращения 
Феодосия.

Мы считаем, что полномасштабное 
наступление церкви нарушает права и 
интересы большинства жителей наше-
го города Тамбова вне зависимости от 
их отношения к религии, способствует 
обострению конфронтации в обществе. 
Носителем религии является народ, 
церковь же играет роль политического 
института, обслуживающего власть, 
в данном случае – власть капитала. 
Православная церковь, как и другие 
официальные религиозные организа-
ции, проповедует идеи социального 
мира при имеющихся вопиющих классо-
вых противоречиях. При этом она идёт 

вразрез с действительными  идеями 
христианства, попирая и предавая 
их поруганию в угоду власть имущей 
мамоне, повторяя путь книжников и 
фарисеев, путь первосвященников, как 
и они давно продавших Христа за 30 
серебреников.

Простыми словами, нищета, тоталь-
ное расслоение общества на богатых 
и бедных, всевластие отдельных го-
спод при бесправии основной части 
населения стали нормой нашей обы-
денной жизни, но якобы освещаемой 
христианством и богом. Именно такую 
мысль пытаются навязать массам «гос-
служащие в рясах», обрабатывающие 
свой участок в деле манипулирования 
населением. Современные холопы не 
должны задумываться над своей жиз-
нью, они должны покорно следовать 
указаниям работодателя, власть имущих 
и служителей культа. За покорность и 
долготерпение всем воздастся по за-
слугам на том свете. Однако служители 
культа в большинстве своём своими 
действиями снова и снова подтверж-
дают, что давно уже не считают своим 
учителем Иисуса Христа, который рьяно 
выступал против стяжательства и алч-
ности. Разве для спасения души нужны 
дорогущие квадратные метры, золото, 
элитные иномарки, яхты, персональные 
самолёты и дачи? Не атрибуты ли это 

иной антогонистической богу в христи-
анстве силы? 

А ведь может быть иное – самопо-
жертвование, самоотверженность ради 
общего блага и процветания в обще-
стве, где нет классов, нет эксплуатации 
и угнетения. Может, честнее и лучше 
стремиться не к раю небесному, а к 
тому, чтобы общими усилиями здесь, на 
земле, создать «царствие небесное», о 
котором так любят проповедовать цер-
ковники? И путь к такому «царствию» 
давно указан, научно обоснован и дока-
зан на практике – это коммунистическое 
общество. Но служители культа об этом 
не расскажут, т.к. данное идёт в раз-
рез с их классовыми интересами, с той 
капиталистической системой, частью 
которой и опорой они по факту являют-
ся. Это может пошатнуть их положение 
и сделать ненужной проповедь долго-
терпения. И поэтому каждый должен 
осознать истинную классовую сущность 
любой церкви.

Фракция КПРФ в Тамбовской город-
ской Думе занимает принципиальную 
позицию в интересах жителей города, 
но подавляющее большинство депута-
тов в лице фракции «Единая Россия» 
в состоянии принять любое решение. 
Поэтому каждый горожанин, по крайней 
мере, должен обратиться в адрес гла-
вы города Тамбова с требованием не 
допустить дальнейшей безвозмездной 
передачи городского имущества небед-
ствующим религиозным учреждениям. 
Нужно выходить на улицу – по-другому 
чиновники не хотят слышать позицию 
граждан. Мы, коммунисты, планируем 
провести ряд акций протеста. Но только 
в наших общих силах остановить рели-
гиозную экспансию.

Теряя свой вес на международной 
арене вместе с приходами, недвижимо-

стью и ценностями, РПЦ одновременно 
расширяет свои, прежде всего матери-
альные, а не духовные интересы, внутри 
страны, в т.ч. за счёт государства, муни-
ципалитетов, неверующих граждан.

Секретариат Тамбовского обкома 
КПРФ осознаёт причины воспроизвод-
ства религиозных верований в нашей 
стране в последние 30 лет. Среди них 
– контрреволюционный переворот, хаос 
общественного развития, беспощад-
ный классовый гнёт и эксплуатация, 
низкий образовательный и культурный 
уровень масс, полученный в результате 
реформирования (читай – разрушения) 
советского образования. Классовые 
и социальные корни религии сегодня 
произрастают из капиталистических 
отношений, сложившихся в России. 
Служители культа поддерживают дей-
ствующую буржуазную власть, которая 
сегодня даёт им определённые пре-
ференции в обмен на лояльность и 
привитие массам должных взглядов на 
мир, человека и общество – взглядов, 
укрепляющих власть деструктивного ка-
питала. Изменить сложившуюся ситуа-
цию, связанную с претензиями церкви, 
с претензиями крупных собственников-
эксплуататоров на общее достояние, 
можно одним – более активным уча-
стием пролетариата во главе с КПРФ в 
классовой борьбе против капитализма. 
И только встав на путь социалистических 
преобразований наша страна сбросит с 
себя оковы капиталистического рабства, 
устранит гнёт и произвол, лишения и 
несправедливость, являющихся причи-
нами религиозных предрассудков. Раз 
и навсегда положит конец какой-либо 
эксплуатации и порабощению физиче-
скому или духовному, мошенническим 
действиям нечистоплотных чиновников 
как в светской, так и в духовной их 
ипостасях.

Объективно оценив сложившуюся об-
становку, секретариат Тамбовского об-
кома КПРФ, выражая и отстаивая инте-
ресы трудящегося и эксплуатируемого 
народа, рядовых граждан, предупрежда-
ет власть имущих и действующие в их 
интересах религиозно-олигархические 
организации вне зависимости от их 
конфессиональной и религиозной при-
надлежности – мы будем использовать 
любые имеющиеся в наших руках воз-
можности, чтобы поставить заслон на 
пути олигархическо-корпоративной 
экспансии, прикрываемой религиоз-
ными одеждами. На пути оголтелого, 
всё разъедающего клерикализма, 
всё глубже и глубже внедряемого в 
социальную и политическую сферы, 
отбрасывающего сознание людей ко 
«тьме веков», формирующего псев-
доцелостную психологию «терпения и 
прощения», ставящего во главу угла 
самые ретроградные, самые махровые 
предрассудки, чуждые свободному че-
ловеку – творцу и хозяину своей судьбы 
и судьбы своего государства.

Мы обращаемся ко всем сознатель-
ным гражданам. Религиозные, куль-
товые организации в своей погоне за 
наживой, в своей неуёмной жадности 
перешли все границы. Они в общем и 
целом давно оторвались от когда-то 
исповедуемых ими принципов, принеся 
их на алтарь капитала. Сегодня все они 
ставят задачей полное духовное и физи-
ческое порабощение граждан, пытаясь 
воззвать к жизни и воссоздать давно ка-
нувшие в глубину веков деструктивные 
социально-религиозные конструкции, 
контролировавшие и использовавшие 
тёмные массы населения в интересах 
горстки плутов и лжецов имущего клас-
са. Мы вместе с вами должны поставить 
решительный заслон этому новому 
изданию религиозного порабощения. 
Убережём своих детей и внуков от не-
завидной роли монастырских крестьян! 
Все к сопротивлению, товарищи!

Мы и сегодня, и впредь будем руко-
водствоваться марксистско-ленинской 
идеологией, позволяющей на объектив-
ной научной основе познать окружаю-
щую действительность и указывающей 
путь в справедливое социалистическое 
будущее.

Заявление секретариата Тамбовского обкома КПРФ
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В конце декабря под председатель-
ством Е.Н. Чепрасовой состоялось 
заседание Президиума Контрольно-
ревизионной комиссии Тамбовского 
областного отделения КПРФ, на котором 
были рассмотрены вопросы, связанные 
с проверкой деятельности Ленинского 
и Пичаевского райкомов КПРФ, а также 
был утверждён план работы КРК на I по-
лугодие 2019 года.

На заседании была зачитана справка 
о работе Комитета Ленинского районно-
го отделения КПРФ, проверка которого 
состоялась 18 декабря. Контрольная 
комиссия проверила наличие документа-
ции, организацию контроля за принятыми 
решениями, численность партотделения, 
его структуру, уплату членских взносов, 
вопросы сбора, учёта и отчётности по по-
жертвованиям, план работы, регулярность 
проведения пленумов, заседаний бюро, 
ведение дневников секретарей первичных 
организаций, приём в партию и ряд других 
вопросов.

Президиумом областной КРК выработа-
ны предложения и рекомендации первому 
секретарю райкома и председателю КРК 
Ленинского отделения партии по устра-
нению недостатков, отмеченных в акте 
проверки. 

С докладом о деятельности Пичаевского 
РК КПРФ выступил член областной КРК 
Ю.А. Ураев.

Численность партийного отделения по 
сравнению с прошлым годом выросла, 
постоянно ведётся работа с потенциаль-
ными кандидатами в партию, налажена 
агитационно-массовая работа среди на-
селения района. Как результат – 9 человек 
(лучший результат среди парторганизаций 
в области) стали депутатами сельских Со-
ветов Пичаевского района. В то же время 
есть вопросы по ведению документации, 
дневников секретарей первичных от-
делений.

В текущем году Ленинское и Пичаевское 
отделения партии увеличили размеры 
сбора членских взносов.

В целом из 29 районных и городских от-
делений КПРФ увеличения сбора взносов 
добились в Знаменском, Кирсановском, 
Ленинском, Мордовском, Мучкапском, 
Никифоровском, Октябрьском, Перво-
майском, Пичаевском, Ржаксинском, 
Сампурском, Советском, Сосновском, 
Староюрьевском, Токарёвском, Уваров-
ском районных и Котовском городском 
отделениях КПРФ. Средний взнос на че-
ловека составил 53,94 руб. в месяц.

На заседании Президиума также были 
рассмотрены деятельность областной КРК 
и другие вопросы. 

Пресс-служба 
Тамбовского ОК КПРФ

***
«Возродить Конституцию страны» - 

так назван доклад секретаря п/о «Дом 
печати» А.Т. Батищева на собрании 
коммунистов своей первички, а также 
первичных отделений «ул. Рылеева» и 
«Северянин».

5 декабря мы отметили очередную 
годовщину сталинской Конституции 1936 
года. 25-летие ельцинской Конституции 
1993 года, преподнесённое провласт-
ными СМИ как великое достижение 
демократии, не вызвало восторженных 
эмоций у подавляющего большинства 
населения. Убедительные сравнения 
ключевых положений обоих Основных за-
конов продемонстрировали неоспоримые 
преимущества советского законодатель-
ства перед буржуазным. 

Доклад вызвал оживлённые выступле-
ния. В.И. Кулаев поделился впечатле-
ниями о своей работе в участковой изби-
рательной комиссии при голосовании за 
ельцинскую Конституцию в декабре 1993 
года и о мнимой победе Ельцина в 1996 
году, высказал свою позицию по ситуации 
с выборами главы Приморья.

Член областной КРК П.И. Полежаев 
охарактеризовал Конституцию 1936 года 
как самую демократичную. Действующий 
Основной закон сделал президента нико-
му не подотчётным, наделив его правами, 
которых не было даже у царей. Во власт-
ных структурах предлагается пересмо-
треть некоторые положения Конституции, 
и изменения наверняка будут не в пользу 
большинства населения.

л.А. Бубенцов отметил, что действую-
щая Конституция написана американца-
ми, чтобы спасти режим Ельцина и с его 
помощью разваливать нашу страну.

Собрание заслушало информацию А.Т. 
Батищева об уплате членских взносов, 
сборе пожертвований в фонд партии и 
газеты «Правда», о подписке на партий-
ные издания.

В работе собрания принял участие 
председатель КРК Октябрьского района 
Е.П. Тимашев.

Пресс-группа 
Октябрьского РК КПРФ

Под контролем КРК
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и Рассказовский
Главе администрации 
Тамбовской области 

А.В. Никитину
 

Уважаемый 
Александр Валерьевич!

Прежде всего хочу высказать Вам 
слова благодарности от лица духовен-
ства и верующих за передачу Тамбов-
ской епархии Сухотинского женского 
монастыря, личное деятельное уча-
стие по передаче Пантелеимоновско-
го скита в Тамбовском районе, прин-
ципиальное решение о возвращении 
Софийского женского монастыря села 
Тулиновка Тамбовского района, со-
действие в урегулировании вопросов, 
имеющихся в Казанском мужском и 
Вознесенском женском монастырях 
города Тамбова и др.

Вместе с тем, хотелось бы ещё раз 
привлечь Ваше внимание к решению 
тех проблем, которые стоят на повест-
ке дня Тамбовской епархии, часть из 
которых не находит своего разреше-
ния в течение десятилетий.

Привожу перечень проблем, тре-
бующих решения:

1. Вывести с территории Спасо-
Преображенского кафедрального со-
бора города Тамбова электрическую 
подстанцию, которая, по мнению 
многих экспертов, ещё в 1980-е годы 
исчерпала свой ресурс.

2. Вывести с территории Спасо-
Преображенского кафедрального со-
бора города Тамбова троллейбусную 
подстанцию, которая портит вид на 
кафедральный собор и закрывает его 
со стороны улицы Разина.

3. Вывести с территории Спасо-
Преображенского кафедрального 
собора города Тамбова опору ЛЭП, 
находящуюся всего в пяти метрах 
от памятника императору страсто-
терпцу Николаю II, представляющую 
реальную опасность для множества 
паломников и туристов.

4. Отселить жильцов из находящего-
ся рядом со Спасо-Преображенским 
кафедральным собором города Там-
бова 5-этажным жилым домом, по-
строенным на территории собора на 
месте храмового флигеля.

5. Прекратить строительство здания 
близ Соборной площади и Вечного 
огня и запланировать устройство в 
этом месте автостоянки, что решит 
проблему парковки и предотвратит 
автомобильный коллапс.

6. Отселить жильцов из Вознесен-
ского женского монастыря города 
Тамбова (проблема не решается 25 
лет).

7. Вернуть Вознесенскому женскому 
монастырю города Тамбова 4 келей-
ных корпуса (проблема не решается 
25 лет).

8. Передать в собственность епар-
хии весь земельный участок Казанско-

го мужского монастыря города Тамбо-
ва (проблема не решается 25 лет).

9. Выдать разрешение на восстанов-
ление стены с башнями Казанского 
мужского монастыря города Тамбова 
(проблема не решается 25 лет).

10. Восстановить исторический 
въезд в Казанский мужской монастырь 
города Тамбова со стороны улицы Со-
ветской (через колокольню).

11. Передать епархии здание казна-
чейства по улице Рахманинова, дом 
2-а, находящееся в Казанском муж-
ском монастыре города Тамбова.

12. Передать Казанскому мужскому 
монастырю города Тамбова здание 
гимназии №7 на ул. Рахманинова, где 
до 1917 года располагалась право-
славная гимназия имени святителя 
Питирима Тамбовского.

13. Перенести здание ТП с терри-
тории Покровского собора города 
Тамбова в другое место, поскольку 
оно препятствует воссозданию раз-
рушенного Ново-Покровского собора 
и развитию соборной территории.

14. Передать Покровскому собору 
города Тамбова здание школы № 8, 
расположенное на соборной террито-
рии на улице Кронштадтской.

15. Оказать епархии финансовое со-
действие в воссоздании разрушенного 
в 1941 году Ново-Покровского собора 
по улице Кронштадтской.

16. Передать келейный корпус с хра-
мом и игуменский дом в Софийском 
женском монастыре села Тулиновка 
Тамбовского района.

17. Активизировать переговоры с 
«Ростехом» по передаче Пантелеимо-
новского скита в Тамбовском районе.

18. Присвоить площадям, скверам, 
бульварам, улицам, учебным заведе-
ниям, медицинским и другим учрежде-
ниям имена святых и новомучеников, 
которые родились или служили на 
Тамбовской земле.

19. Выдать на безвозмездной основе 
технические условия для подсоеди-
нения храма в честь преподобного 
Серафима Саровского на севере г. 
Тамбова к инженерным сетям и про-
извести монтаж и подключение линий 
водоснабжения, электроснабжения и 
газификации к его оборудованию.

20. Передать епархии здание школы 
№ 6 города Тамбова по ул. Советской, 

в котором до 1917 года располагалось 
Серафимовское духовное училище с 
храмом в честь преподобного Сера-
фима Саровского.

21. Создать благотворительный 
фонд православной гимназии в честь 
святителя Питирима, епископа Там-
бовского.

22. Присвоить имя преподобной 
Марфы Тамбовской перинатальному 
центру в городе Тамбове, строитель-
ство которого близится к заверше-
нию.

23. Урегулировать проблему с 
фирмой Ватановского, пытающейся 
осуществить рейдерский захват соб-
ственности епархии на ул. Бебеля, 6.

24. Укрепить ссыпающийся бе-
рег реки Цны в районе Иоанно-
Предтеченского мужского монастыря 
в п. Тригуляй Тамбовского района.

25. Оказать содействие в вос-
создании домового храма в честь 
равноапостольных Кирилла и Мефо-
дия в бывшем здании Тамбовской 
духовной семинарии (ныне учебный 
корпус ТГТУ) и установке на семинар-
ском здании на историческом месте 
купола и креста.

26. Оформить в собственность Там-
бовской епархии здание (подарено 
Вами епархии) на территории Спасо-
Преображенского собора города 
Тамбова близ Питиримовской часовни 
на берегу р. Цны (недостроенный 
ресторан).

Уважаемый Александр Валерьевич! 
Тамбовская епархия неоднократно 
направляла бывшему губернатору 
Тамбовской области, бывшим главам 
города Тамбова и другим руководите-
лям просьбы решить вышеперечис-
ленные проблемы, однако, как гово-
рится «воз и ныне там». Никто всерьёз 
не воспринимал просьбы верующих. 
Всё, что в последнее десятилетие 
было совершено в Тамбовской об-
ласти в плане восстановления пору-
шенных монастырей и храмов, чаще 
всего было сделано не благодаря 
содействию тамбовских руководите-
лей, а вопреки их позиции. Некоторые 
вопросы приходилось решать не в 
Тамбове, а в Москве.

В настоящее время верующие 
большие надежды в решении старых 
и новых проблем возлагают на Вас. 
Люди верят, что Ваше пребывание на 
посту губернатора Тамбовской обла-
сти будет отмечено большими исто-
рическими деяниями, совершёнными 
в сфере церковно-государственного 
взаимодействия, в области право-
славной культуры, в благом деле 
храмостроительства и восстанов-
ления разрушенных архитектурных 
жемчужин и поруганных святынь Там-
бовского края.

С уважением и наилучшими поже-
ланиями Митрополит Тамбовский и 
Рассказовский. Подпись

рПц планирует расширение владений

Против таких планов выступил де-
путат Тамбовской городской Думы 
от КПРФ Артём Александров. Он 
обратился с письмом в адрес главы 
города Тамбова. 

«Перед тем как принимать подобные 
решения, спросили ли власти у горо-
жан, желают ли они этого? По моей 
информации, нет, не спрашивали, а 
большинство горожан вряд ли одобрят 
подобные действия», – убеждён Артём 
Александров.

В то же время есть и положитель-
ные моменты в защите зелёных зон 
в Тамбове. Арбитражный суд Тамбов-
ской области вынес решение в пользу 
города Тамбова и его жителей по во-
просу расторжения договора аренды 

земельного участка, заключённого 
между комитетом земельных ресурсов 
и землепользования администрации 
города Тамбова и ООО «Стройтраст». 
Речь идёт о сквере в микрорайоне 
«ТЭЦ». Напомним, что эпопея с защитой 
сквера на ТЭЦ длится с 2015 года, тогда 
местные жители вместе с КПРФ отбили 
нападки застройщика. В последние 
годы вопрос перешёл из плоскости 
уличных протестов в залы суда. Вопрос 
пока окончательно не закрыт, решение 
суда не вступило в законную силу, но 
это ещё один серьёзный шаг по сохра-
нению сквера на ТЭЦ.

В понедельник, 14 января, на обраще-
ние депутата-коммуниста А. Алексан-
дрова в адрес главы города Тамбова из 

В конце декабря 2018 года тамбоВские чиноВники заяВили о том, что 
остаВшуюся территорию скВера В честь 40-летия Победы соВетского народа 
В Великой отечестВенной Войне В городе тамбоВе окончательно Передадут В 
сферу интересоВ рПц для создания Пришкольной территории ПраВослаВной 
гимназии. ранее осноВная часть скВера была занята (уничтожена) Под строитель-
стВо сВято-троицкого храма и здания гимназии. на части территории другого 
скВера, на ПерВомайской Площади, В городе тамбоВе Планируют Построить 
ВарВаринскую церкоВь.

администрации города поступил ответ 
(№ 2-30-8081/18), в котором говорит-
ся, что в настоящее время юридических 
оснований для строительства на тер-
ритории Первомайского сквера церкви 
нет, как и нет оснований для передачи 
остатков сквера, высаженного в честь 
40-летия Победы советского народа, 
в ведение православной гимназии. 
Согласно генеральному плану города 
оспариваемые территории относятся 
к рекреационной зоне.

Данный вопрос должен решаться на 
уровне администрации Тамбовской 
области, поскольку в компетенцию 
региональной власти входит принятие 
изменений в генеральный план города 
Тамбова.

Необходимо понимать, что нынешнее 
«нет оснований» носит временный ха-
рактер, что изменения в генеральный 
план города можно внести в любое 
удобное время. Это можно сделать 
даже после начала строительства, как 
это и случилось с православной гим-
назией на территории парка 40-летия 
Победы.

Подготовлено пресс-службой
Тамбовского ОК КПРФ

Мы решили ознакомить наших читателей с планами Тамбовской Епархии на расши-
рение и усовершенствование материальной базы, поэтому публикуем следующее об-
ращение священнослужителей в адрес руководства Тамбовской области, которое было 
обнародовано в 2017 году. Орфография и пунктуация сохранены.
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Нет, хочу сказать я. Ленин – это ве-
личайший деятель не только XX столе-
тия, но и всей человеческой истории, 
и истории не только России, а именно 
всемирной.

На мой взгляд, ни один человек не 
повлиял столь сильно на человеческую 
историю и развитие человеческого 
общества, как Ленин. Задуманное и 
созданное им государство стало альтер-
нативой всей предыдущей человеческой 
истории, показало абсолютно новую 
линию развития человечества. Да, оно 
базировалось на вековечном стремле-
нии к социальной справедливости, к 
лучшей жизни и прекрасному будущему, 
но никому до Ленина не удавалось во-
плотить такой проект на практике.

Я не буду сейчас анализировать, на-
сколько отставала дореволюционная 
Россия от промышленно развитых стран. 
Кому-то это отставание покажется 
значительным, кому-то не очень. Но XX 
век стал русским веком, веком России. 
Благодаря новому воплощению России 
– СССР – наша страна стала на довольно 
продолжительное время инициатором 
всего исторического процесса. Ини-
циатива исходила от нас, мы задавали 
движение, мы были лидерами, и даже 
если по каким-то параметрам мы не 
были первыми, разрыв стремительно 
сокращался.

В юности одной из моих любимых 
книг была (да и сейчас остаётся) 
«Месс-Менд» Мариэтты Шагинян. Если 
вы не читали эту книгу, то обязательно 
прочтите. Речь там идёт о Советской 
России, только-только вышедшей из 
гражданской войны и интервенции, 
только-только начавшей оправляться от 
развала и разрухи. Но общество, описы-
ваемое в книге, было обществом поис-
тине безграничных возможностей. У этих 
людей была вера в то, что они могут всё. 
И тогда, без современных технологий и 
коммуникаций, они воспринимали мир 
как единое целое, в котором стоит толь-
ко начать освобождение людей труда, и 
справедливое, новое, светлое общество 
будет построено по всей Земле.

Ленин построил государство аван-
гардного сознания, глобальное, насту-
пательное (в хорошем смысле слова) по 
своей сути, самое передовое. В те годы 
к нам стремились лучшие художники, 
архитекторы, инженеры, поэты, чтобы 
участвовать в строительстве принципи-
ально нового общества, в котором нет 
грани между настоящим и будущим. 
Энергетика этого общества была по-
трясающей, запредельной, заряжающей 
всё человечество. Центр мира, центр 
развития, центр Вселенной был в Рос-
сии. Перефразируя Фридриха Ницше, 
можно было сказать, что «бог был в 
Москве». Ленин и большевики были 

тогда крайне привлекательны. Помни-
те художника Диего Риверу, которому 
Рокфеллер заказал картину для своего 
центра? Картина так и не попала к за-
казчику, потому что центральное место 
в ней занимала встреча Ленина с рабо-
чими, и Ривера категорически отказался 
это убирать.

Ленин дал надежду людям труда во 
всём мире. Государство, построенное 
Лениным, народ признал как своё. 
Поэтому и защищали его советские 
люди с такой яростью, и с такой энер-
гией отстраивали. Потому и прощались 
с Владимиром Ильичом с такой скор-
бью, нескончаемый людской поток в 
морозные январские дни 1924 года. 
Постройка Мавзолея изначально была 
необходима, так как число людей, же-
лающих проститься с Лениным, день 
ото дня не уменьшалось. Это уже по-
том Мавзолей превратился в святыню и 
место поклонения. И лично я не вижу в 
этом ничего плохого. У каждого народа 
свои святыни.

Мы уважаем чужие символы и ждём 
уважения наших. Для нас святыня – Мав-
золей. Тем более что под советскими 
символами спасли современную циви-
лизацию от фашизма и вывели человека 
в космос.

Даже в позднесоветское время, когда 
страна была уже гораздо более стабиль-
ной, прочно занимавшей своё место в 
мире, но уже более расслабленной, я 
помню это удивительное чувство нашей 
правоты, силы и уверенности. Мы чув-
ствовали, что живём в самом лучшем, 
самом-самом правильном, самом гу-
манном государстве и при этом самом 
сильном и уверенном, не дающем в 
обиду ни себя, ни наших друзей, ни во-
обще силы добра по всему миру.

Кстати, именно с этим советским 
миропониманием стали бороться раз-
ного рода «перестройщики» и «ре-
форматоры» после прихода к власти. 
Им было важно выбить из нас чувство 
собственной правоты и величия Роди-
ны, лишить нас уверенности и образа 
будущего, принизить во всех смыслах, 
даже в физическом, заставить смотреть 
только себе под ноги, видеть только то, 
что касается непосредственно тебя, и 
ни в коем случае даже не помышлять о 
сотворении великой истории. Каждый 
сверчок знай свой шесток.

Советские люди, особенно в начале 
СССР, в прямом смысле смотрели на 
звёзды. Они жили будущим. Ленин 
впервые в истории человечества зало-
жил государство, в котором право быть 
человеком получили все, а не только бо-
гатые и знатные. Ленин открыл в народе 
такие силы, что страна резко рванула 
вперёд. Сейчас власти во всех странах 
решают, в общем-то, довольно при-

митивные задачи, пусть при обладании 
супертехнологиями, просто задачи вы-
живания. И в этом смысле сегодняшнее 
существование человечества в принципе 
не слишком отличается от существова-
ния прочей флоры и фауны. Посмотрите 
западные фильмы, почитайте западную 
фантастику – там будущее или не отли-
чается от настоящего, только машины 
побыстрее и связь получше, или оно 
мрачное, как технотронный концлагерь. 
В оправдание западных писателей и 
режиссёров можно сказать, что из ны-
нешнего настоящего светлое будущее 
не очень-то просматривается.

Ленин и большевики, бывшие на то 
время, по оценкам объективных на-
блюдателей, самым образованным 
правительством в мире, главной целью 
ставили развитие, участие в общем 
деле, построение будущего как цель 
жизни. А что может быть лучше? Человек 
страшится смерти, и альтернатив у него 
всего две – вечная загробная жизнь, 
которую обещают религии, или жизнь 
в общем деле, которое продолжается, 
даже если кто-то уходит.

Говорят, Ленин «подложил бомбу» 
под Российское государство. Полноте! 
Ленин собрал государство из таких об-
ломков, до которых было далеко даже 
участникам беловежского сговора, раз-
резавшим нашу страну на 15 частей. 
И уж конечно, когда Ленин собирал 
заново страну, он не думал о том, как 
предателям потом удобнее будет её 
разрушать.

Надо не забывать, что Ленин руко-
водил страной фактически всего лишь 
менее 5 лет, а сколько было сделано! 
Вообще довольно выигрышная тема – 
сравнивать Ленина и его правительство 
с нынешним. И не только в России, но и 
практически с любым в мире. Объектив-
но разве можно кого-то сейчас поставить 
не то что вровень, но хотя бы и близко? 
Государство, заложенное Лениным, вы-
держивало самые тяжёлые испытания, 
которые вообще когда-либо выпадали 
на долю стран. Оно осталось в миро-
вой истории с самыми выдающимися 
достижениями в истории человечества. 
Думаю, оно ещё и осталось в памяти 
государством с самым стремительным 
развитием на единицу времени. Да, оно 
не смогло раскрыть полностью своего 
потенциала, потому что находилось в 
неблагоприятной враждебной, а потом 
даже не столько враждебной, сколько в 
разлагающей среде.

Наше государство было поражено 
вирусом предательства как раз тогда, 

когда произошёл отход от ленинских 
принципов, от ленинской практики и от 
ленинского образа будущего, причём в 
тот момент, когда технологически и эко-
номически оно было наиболее сильно и 
не имело ни малейших признаков кризи-
са. К сожалению, ленинская энергетика 
к концу 80-х годов отчасти ослабла, и 
образ будущего во многом сменился 
простым прагматизмом. Мы стали дви-
гаться примерно в том же направлении, 
что и наши идеологические противни-
ки, причём втянулись в соревнование 
с ними в той части, где они наиболее 
сильны, – в потребительстве. Сейчас-то, 
после трёх десятков лет жизни в капита-
лизме, понятно, что собой представляет 
«потребительский рай». Это рай для тех, 
кто захватил богатства. Даже в самых 
развитых капиталистических странах 
большинство населения живёт довольно 
убого, а уж о духовном развитии и гово-
рить не приходится. Живёт жизнью, не-
достойной человека. Увы, часто понять, 
что ты имел, удаётся только после того, 
как это потеряешь.

Потеряли не только мы – поколения 
Страны Советов. Потерял весь мир. По-
терял альтернативу и образ будущего. 
Посмотрите, где-то живут хуже, где-то 
живут материально лучше. Но почти 
нигде сейчас не живут счастливо. Мир 
находится в тупике и погружается в 
какую-то трясину хаоса. Мир становится 
злее. Причём этот процесс принял такой 
целенаправленный характер именно по-
сле разрушения СССР и именно из-за его 
отсутствия. Ленин построил государство 
доброе по своей сути, гуманное и чело-
вечное. В отличие от западной филосо-
фии, для которой человек – константа и 
исправлять его бесполезно, мы верили 
и верим – человек, помещённый в пра-
вильные условия, воспитанный гумани-
стической и прогрессивной педагогикой, 
изменяется сам и изменяет к лучшему 
весь мир. СССР – яркий тому пример.

Очевидно, что если в мире не прои-
зойдёт серьёзных перемен к гуманизму, 
доброте, справедливости, нас ждут 
очень неприятные события, возможно, 
даже несовместимые с жизнью на зем-
ле. Поэтому я уверен, что социализм 
– светлое и неизбежное будущее чело-
вечества. Красота, разумеется, примет 
участие в спасении мира, но прежде 
всего мир спасёт доброта. А значит, 
идеи Ленина будут снова востребованы. 
Ленин – это будущее! Ленин жил, Ленин 
жив, Ленин будет жить.

Д. АгРАНОВсКИЙ, 
писатель, публицист

Слово о ленине
Мы знаем, что говорили соратники Ленина после его смерти, о значении 

Ленина для истории, о его громадной роли в деле освобождения людей 
и движения человечества к коммунистической цели. А что говорили про-
тивники? Вот несколько высказываний людей, всю жизнь боровшихся с 
Советским Союзом, который создал Владимир Ильич Ленин. Слово про-
тивникам Ленина.

Великий князь Александр Михайлович Романов: «На страже русских НациоНальНых 
иНтересов стоял Не кто иНой, как иНтерНациоНалист леНиН, который в своих постояННых высту-
плеНиях Не щадил сил, чтобы протестовать против раздела бывшей российской империи».

Н.А. Бердяев, русский философ: «…леНиН сделаН из одНого куска, оН моНолитеН. 
роль леНиНа есть замечательНая демоНстрация личНости в исторических событиях. леНиН 
потому мог стать вождём революции и реализовать свой давНо выработаННый плаН, что оН 
Не был типическим русским иНтеллигеНтом. в Нём черты русского иНтеллигеНта сочетались с 
чертами русских людей, собиравших и строивших русское государство.

…леНиН мог Начертать плаН оргаНизации коммуНистического государства и осуществить его. 
как это парадоксальНо Ни звучит, Но большевизм есть третье явлеНие русской великодержав-
Ности, русского империализма…».

граф В.П. Зубов: «его ораторское дароваНие было удивительНо: каждое его слово 
падало, как удар молота, и проНикало в черепа. Никакой погоНи за прикрасами, Ни малейшей 
страстНости в голосе; имеННо это было убедительНо».

Карл Каутский, немецкий экономист, оппортунист и ревизионист клас-
сического марксизма: «Наши разНогласия Не должНы делать Нас слепыми к величию 
усопшего. оН был колоссальНой фигурой, каких мало в мировой истории. между правителя-

ми великих государств Нашего времеНи имеется только одиН, который хоть сколько-Нибудь 
приближается к Нему по своей силе. это был бисмарк. коНечНо, их цели были диаметральНо 
противоположНы. у одНого – торжество диНастии гогеНцоллерНов в гермаНии, у другого – 
торжество пролетарской революции. это такая же противоположНость, как между водой и 
огНём. цель бисмарка была мелка, цель леНиНа – колоссальНа».

Эдуард Эррио, премьер-министр Франции: «Нет Нужды указывать, как далёк 
я был от леНиНского учеНия, Но я всегда восхищался его исключительНыми дароваНиями 
государствеННого человека, его решительНостью, эНергией и действительНо эНциклопедиче-
ской образоваННостью. я увереН, что если бы оН жил, то ещё мНогое сделал бы для своей 
страНы, ибо это был человек, который умел оцеНивать всякое положеНие и Находить выход 
из Него».

А. Керр, британский дипломат: «леНиН в сотрудНичестве со своими помощНиками 
предприНял самый граНдиозНый социальНый эксперимеНт, который был сделаН за две тысячи 
лет.

в течеНие двух тысяч лет все подобНые попытки коНчались Неудачей, Но леНиН приступил к 
делу по-Новому и осНовательНо. как человек действия оН всемирНо-историческая величиНа.

враги обвиНяют его в жестокости. это заблуждеНие. оН был осНовательНым и последова-
тельНым осуществителем граНдиозНой НравствеННой идеи. этот покойНик будет каждый раз 
воскресать. в сотНе форм. пока из хаоса Нашей земли Не восстаНет справедливость».

«первостепеННое зНачеНие леНиН придавал создаНию Нового государствеННого аппарата. 
работая по 15-18 часов в сутки, оН добился такой оргаНизации работы сНк, что последНий, 
по оцеНке западНых исследователей, «в течеНие первых Нескольких месяцев своего существо-
ваНия достиг такого же уровНя, которого бритаНский кабиНет миНистров смог достичь прибли-
зительНо к этому же времеНи, Но уже имея за плечами почти двухсотлетНий опыт. по существу 
добиться такой отлажеННости аппарата, которой достиг сНк к коНцу граждаНской войНы, 
бритаНский кабиНет смог лишь в течеНие и после второй мировой войНы» (Rigly Т., Lenin's 
Government. Sovnarkom. 1917-1922, Cambridge - London - New York - Melbourne, 
1979, p. 223-24)».

имЯ БУДУЩЕГО
доВольно часто я слышу от людей леВого и Патриотического толка, от наших 

союзникоВ и даже тоВарищей такие слоВа: «ленин – один из наиболее Вы-
дающихся исторических деятелей россии XX столетия!» Вероятно, считается, 
что мы должны это ВосПринимать как ПозитиВную оценку ленина. а я думаю 
о том, как даже В далеко не худшие умы за Последние 25 лет Въелось Пери-
ферийное, локальное мышление, мышление обочины циВилизации, когда то, 
что Происходит за Пределами нашей страны и нашего Времени, ПредстаВляет 
чисто абстрактный интерес – неПлохо бы этим интересоВаться, но Вроде как 
соВсем необязательно.
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На последнем заседании территори-
альной трёхсторонней комиссии города 
Тамбова по регулированию социально-
трудовых отношений рассматривался 
вопрос выполнения целевых показа-
телей размера заработной платы. По 
информации администрации города 
Тамбова, которая строится на данных 
Тамбовстата, среднемесячная зарпла-
та в областном центре на конец 2018 
года составила 30 498 руб. при целе-
вом показателе в 30 308 руб. – то есть 
всё хорошо, показатели выполняем и 
даже слегка перевыполняем. Многие 
удивляются списку самых «зажиточных» 
профессий. По версии чиновников, в 
передовиках по зарплатам работники 
культуры (38,5 тыс. руб.), сферы ЖКХ 
(34,7 тыс. руб.),  сельского хозяйства 
(35 тыс. руб.) и финансовые служа-
щие.

В ходе обсуждения выяснилось, что 
в мониторинге участвовало лишь 30% 
трудоспособного населения города 
Тамбова, да и то сотрудники крупных 
и средних предприятий. По остальным 
работникам сведений нет, как и пони-
мания, сколько они получают. По моим 
данным, среднемесячная зарплата по 
городу Тамбову составляет где-то 20 
тыс. руб., а заявляемые администраци-
ей города показатели не отражают ре-
ального положения дел на рынке труда. 
Никто не вспоминает про продавцов, 

рабочих небольших предприятий, со-
трудников сферы городского благоу-
стройства и многих других, работающих 
за 15 тыс. руб. в месяц.

С крупных предприятий можно спро-
сить, на них ложится основная нагрузка, 
а как быть с остальными тамбовчанами? 
С учётом того, что с каждым годом 
сокращается количество работников 
промышленных предприятий (на за-
седании дополнительно обозначили 
поэтапное сокращение мощностей 
«АРТИ-завода», возможную продажу 
«Тамбовского трикотажа»), мы будем 
владеть ещё меньшей информацией. 
Кстати, в Министерстве труда России 
прогнозируют, что в новом году работы 
лишатся более 230 тыс. россиян.

С каждым годом всё больше растёт 
армия безработных, и она будет попол-
няться сотнями тысяч, в т.ч. за счёт так 
называемых предпенсионеров, как их 
сейчас модно называть. Это те лица, от 
которых будут избавляться работодате-
ли, многие из них не доживут до заслу-
женного отдыха, но капиталистическое 
государство считает, что всё в порядке. 
Вообще государственные структуры 
очень лукаво производят расчёты, это 
касается не только среднемесячной 
зарплаты, но и уровня безработицы, 
который в нашем городе составляет 
меньше 0,5%. 

Как такое может быть? Всё просто. 
Согласно законодательству, безра-
ботными признаются трудоспособные 
граждане, которые не имеют работы 
и заработка, они должны быть зареги-

стрированы в органах службы занятости 
в целях поиска подходящей работы, 
ищут работу и готовы приступить к ней. 
Понятное дело, что центр занятости 
располагает не лучшими вакансиями, 
да и на нищенское пособие по безрабо-
тице очень сложно выжить. В этой связи 
основная масса безработных даже 
не обращается в подобные центры. В 
общей численности из обратившихся 
в центры занятости 58,6% составляют 
женщины; 35,2% – молодёжь; 10,2%  – 
люди с инвалидностью.

По правде говоря, очень удобно 
жонглировать нужными цифрами. До-
пустим, в финансовой сфере зарплата 
составляет 46 тыс. руб., государствен-
ные чиновники получают в среднем по 

О лукавых расчётах

и рЕАльнОй жизни

Если послушать наших чи-
новников, то жизнь у рядового 
гражданина вполне приемлема: 
продуктовая корзина «отвечает 
нормам», которые определили 
своим согражданам небед-
ствующие чиновники, медици-
на и наука скоро откроют путь 
в бессмертие. Следовательно, 
можно смело отменять пенсию 
как рудимент «тоталитарного» 
общества. И среднемесячная 
заработная плата тоже на уров-
не – в городе Тамбове, напри-
мер, она превышает 30 тысяч 
рублей. 

35 тыс. руб., вырисовывается красивая 
картинка средней зарплаты. Ну а для 
остальных 70% работающих, многие 
из которых получают менее 20 тыс. 
руб., это выглядит как насмешка. Для 
движения вперёд необходимо реально 
и трезво смотреть на происходящие 
процессы. Необходимо располагать 
максимально правдивой информацией 
с учётом всех участников рынка и, ис-
ходя из этого, проводить расчёты. Но 
нужно понимать, что при капиталисти-
ческой системе жизнь основной массы 
населения даже при правильно выпол-
ненных расчётах точно не улучшится.

А. АлЕКсАНДРОВ, 
депутат Тамбовской 

городской Думы от КПРФ 

В декабре протесты и сбор подписей против строительства мусороперераба-
тывающих заводов и полигонов прошли в Адыгее, Татарстане, Архангельской, 
Кировской, Московской, Ярославской и Тамбовской областях, Краснодарском, 
Красноярском и Пермском краях. Кое-где о неготовности регионов к новым тре-
бованиям заявляли их первые лица.

Так что мусорная тема останется существенным раздражителем для общества 
и поводом для беспокойства властей и в 2019 году. Тематика выступлений будет 
не только экологической – население выражает недовольство планами построить 
мусорный полигон или мусоросжигательный завод, но и экономической – недо-
вольство вызовут высокие тарифы на вывоз мусора. Хотя, напомним, осенью 
прошлого года некоторые регионы снизили заявленные ранее новые тарифы на 
вывоз ТБО по причине их «необоснованной завышенности».

В свою очередь региональные операторы по вывозу мусора обратились в пра-
вительство с жалобами на «необоснованные и противозаконные» случаи снижения 
региональными властями тарифов на их услуги, сообщил «Коммерсантъ». Опера-
торы считают, что «данные противозаконные действия направлены на дестабили-
зацию ситуации в области обращения с отходами», «могут привести к мусорному 
коллапсу». Они также жалуются на «искусственное снижение» нормативов обра-
зования отходов, которые учитываются при расчёте тарифов, – «без проведения 
замеров и объективных на то причин». Мол, подобные действия, осуществляемые 
в большей части субъектов РФ под предлогом мнимой заботы о населении, при-

ведут только к негативным последствиям, поскольку пострадает качество оказания 
услуги. «Либо региональный оператор обанкротится, потому что будет вывозить 
отходы в большем количестве, чем собирается плата. Либо регион погрязнет в 
отходах, так как компания будет вывозить отходы в соответствии с заниженными 
нормативами», – сообщается в жалобах, смахивающих на шантаж.

Тем временем в Минприроды подтвердили, что выявили неправомерные случаи 
«искусственного занижения» уже утверждённых тарифов региональных операторов 
и нормативов накопления отходов в ряде регионов, т.е. готовьте ваши денежки, 
россияне!

А  руководство регионов в очередной раз попадает между молотом и наковаль-
ней: и «реформу» надо осуществлять, и верхам угодить, и «мусорным королям», 
и самим урвать кусок, и под раздачу населения не попасть (протестное настрое-
ние в регионе вполне может быть использовано верхами против «проблемного» 
губернатора), и на фоне недовольства граждан нужные проценты на выборах 
выдавать. Не позавидуешь…

Таким образом, на наших глазах разворачивается не столько «мусорная ре-
форма» с целью улучшения экологической ситуации в стране, которая и вправду 
погрязла в мусоре (в стране действует более 22 тысяч несанкционированных 
свалок, объёмы мусора за последние 10 лет выросли втрое), сколько «мусор-
ная война» за передел сфер влияния и денежных потоков. За жирный кусок 
схватка развернулась между бизнес-структурами, имеющими покровительство 
на разных уровнях: на местном и на федеральном. Заложники, как всегда, по-
требители, оплачивающие всё это действо из своего кармана. И это гримасы 
капитализма.

14 января В.В. Путин подписал Указ о создании Российского экологического 
оператора. Как говорится, процесс пошёл.

«мУСОрнАЯ рЕфОрмА»
в исполнении капиталистов

Регионы оказались не готовы к вступлению в силу нового за-
конодательства о переработке твёрдых коммунальных отходов, 
пишут «Ведомости». Замысел реформы предполагал, с одной 
стороны, улучшение экологической ситуации, модернизацию 
переработки, с другой – перераспределение части финансовых 
потоков с концентрацией контроля в руках федеральных игроков, 
а не регионалов, поясняют эксперты. Но оказалось, что для за-
пуска реформы у властей нет необходимых инструментов.

Ленин о конкуренции капитала
«Буржуазные писатели исписали и исписывают горы бумаги, 

воспевая конкуренцию, частную предприимчивость и прочие 
великолепные доблести и прелести капиталистов и капиталисти-
ческого порядка. Социалистам ставили в вину нежелание понять 
значение этих доблестей и считаться с «натурой человека».

А на самом деле капитализм мелкое товарное самостоятель-
ное производство, при котором конкуренция могла в сколько-

нибудь широких размерах воспитывать предприимчивость, энергию, смелость 
почина, давно заменил крупным и крупнейшим фабричным производством, 
акционерными предприятиями, синдикатами и другими монополиями. Кон-
куренция при таком капитализме означает неслыханно зверское подавление 
предприимчивости, энергии, смелого почина массы населения, гигантского 
большинства его, девяносто девяти сотых трудящихся, означает также замену 
соревнования финансовым мошенничеством, непотизмом, прислужничеством 
на верху социальной лестницы».

В.И. лЕНИН, т. 35

Сверяясь с классиками
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Поздравляем 
с днём рождения!

№ 3, 17 января 2019 года

Анатолия Андреевича ПУсТЫН-
НИКОВА (Староюрьевское РО КПРФ, 
с юбилеем), Владимира Вячесла-
вовича гОРЯЧЕВА, Виктора Алек-
сеевича лЯДОВА (Пичаевское РО 
КПРФ), Наталию Владимировну 
МЕДВЕДЕВУ (Котовское ГО КПРФ), 
галину Петровну МАНЖОс (Мор-
довское РО КПРФ), Бориса Нико-
лаевича ПОлЕЖАЕВА, Александра 
сергеевича ВАРФОлОМЕЕВА, На-
талию Владимировну МАНЯХИНУ 
(Рассказовское РО КПРФ), Василия 
Павловича ОЗЕРОВА (Моршанское 
ГО КПРФ).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедли-
вость, социализм, народовластие. 
Пусть на вашем жизненном пути ни-
когда не возникают непреодолимые 
преграды. Пусть всегда и везде вам 
сопутствует удача, и каждый новый 
день приносит только положитель-
ные эмоции!
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Кто спасёт 
наш лес?

«В лесу родилась ёлочка, в лесу она 
росла…» Современный вариант про-
должения песенки прозаичен. Вместо 
лошадки с санями – колонна грузови-
ков, вместо топора – бензопила в руках 
«добрых молодцев». И попадает наша, 
извините, наши ёлочки, сначала на 
ёлочный базар.

Одно такое сезонное торговое место 
расположилось рядом с моим домом. 
Изобилие праздничных символов наве-
ло на определённое раздумье: неужели 
всё продадут? По мере приближения 
торжества количество лесных красавиц 
почти не убавилось. Вот уже 31 декабря, 
а «воз и ныне там».

Такая же картина и в других местах. 
Один знакомый сказал, что закупоч-
ная цена одной сосенки 100 рублей, 
а отпускная – пятьсот (!). Не помогло 
и наскоро написанное объявление, 
предлагавшее «уценку» до 150 рублей. 
Ещё днём, проезжая в автобусе мимо 
нескольких таких рынков, услышал 
возмущённый голос одного пассажи-
ра: «Пятнадцать лет надо расти этому 
дереву, а сколько их загубили». Ближе 
к новогоднему вечеру вдоль тротуара 
валялись отрубленные ветки и изуродо-
ванные стволы нераспроданных лесных 
красавиц.

В прошлом году отходы ёлочного биз-
неса валялись чуть ли не до середины 
весны. Возникает невольный вопрос: 
кто-нибудь контролирует это безобра-
зие или уповают на «невидимую руку» 
рынка? Вырубается не один гектар. 
Неужели нельзя на основе анализа про-
даж определить квоту на порубку? За-
готовить для начала небольшую партию 
«товара», а в ходе реализации дополнять 
её. Конечно, лесхозам выгодно получить 
побольше денег, но надо подумать о 
том, чтобы наша область из лесостепной 
не превратилась в степную.

г. ШЕБУНОВ, 
г. Тамбов

Против антитрудовой политики пра-
вительства на улицы Индии вышли 200 
млн. человек. Люди требуют увеличить 
минимальную зарплату и пенсии, до-
биваются от правительства социальных 
гарантий, рабочих мест для молодёжи. 
Протестующие заявляют, что прави-
тельство забыло о защите интересов 
рабочих. Иными словами, рабочие и кре-
стьяне объединились против власти.

Как теперь отреагирует буржуазный 
класс в Индии на такие выступления?

Политологи считают, что протесты в 
Индии не обусловлены местным коло-
ритом – скорее, это проявление обще-
мировой тенденции. 

Напомним, с ноября не утихают про-
тестные марши во Франции, получив-
шие название марши «жёлтых жилетов». 
Каждые выходные люди выходят на 

улицу, добиваясь выполнения своих 
требований, в т.ч. и политических.

«Пока эксплуататоры существуют, 
мы будем эксплуатироваться. Пока 
работодатели наполняют свои карманы 
потом с наших лбов, у нас не будет ни 
достоинства, ни свободы. Единствен-
ное решение – революция!

Мы одни производим богатство, мы 
одни можем решить, как оно должно 
быть распределено! За общество тру-
да, достоинства и мира! За социализм! 
Даёшь борьбу классовую!» – сканди-
рует на улицах французского Лиона 
коммунистическая молодёжь, при-
соединившаяся к протесту трудящихся 
в жёлтых жилетах.

Также «жёлтые жилеты» заявили о 
себе в Бельгии, Греции, Италии, Из-
раиле и других странах.

Так, 25 декабря суданский Хартум 
стал центром массовых акций про-
теста. Марш, организованный про-
фсоюзами, превратился в массовую 
демонстрацию, которая началась в 
час дня и продолжалась до поздней 
ночи. Но народным массам не удалось 
предъявить свой меморандум прези-
денту аль-Баширу из-за присутствия 
крупных вооружённых сил безопасно-
сти вокруг республиканского дворца. 
Произошли столкновения.

Силы безопасности, вооружённые 
отряды и головорезы на службе ре-
жима применили чрезмерную силу, в 
результате чего погибло более пяти 
мирных жителей, было ранено более 
80 человек, причем некоторые из них 
очень серьёзно, и задержаны десятки 
протестующих.

В течение дня секретариат ЦК ком-
партии Судана издал два воззвания. 
Первое призывало к участию в марше 
протеста, а во втором, выпущенном во 
время продолжавшихся демонстраций, 
содержался призыв к единству народа 
в борьбе за свержение режима. Было 
принято решение продолжить борьбу 
до конца. Секретариат Центрального 
Комитета призвал все братские партии 
усилить свою поддержку по мере того, 
как борьба народа выходит на более 
высокий уровень.

«Вы что, хотите как во Франции? В Индии? В Судане?..»
Федеральные СМИ этого нам не покажут: в Индии многие миллионы вышли на красный протест.

Индия. 2019 год. Работники фабрики в.г. Бангалор скандируют лозунги.

Париж. 12 января 2019 года.

Представитель птицефабрики из 
Удмуртии, выпускающей эти упа-
ковки, оправдывается: мы не при 
чём, никого обмануть не хотим, 
просто такие упаковки заказала 
одна торговая сеть из Петербурга. 
Но из его комментария узнаём, 
что, оказывается, в России уже 
выпускают упаковки и по 8 штук, 
что ещё больше похоже на попытку 
обмана. Ведь упаковка для 9 яиц – 
квадратная, а вот для 8 штук – такая 
же продолговатая, как и для 10 яиц. 
Сделал промежутки между ячейка-
ми для яиц чуть побольше, и будет 
легко перепутать.

Но даже если покупатель посчи-
тал все яйца в коробке, манипуля-
тивный приём всё равно работает. 
Упаковка из 8 или 9 яиц продаётся 
дешевле, чем десяток. Человеку ка-
жется, что он покупает дёшево. Но 

Почему при капитализме нас 
всё время пытаются обмануть?

В России начали продавать упаковки яиц по 9 штук.
на самом деле, если посчитать, то 
получится, что в упаковке с меньшим 
количеством яиц одно яйцо стоит 
дороже. Думаешь, что купил выгод-
но, а в реальности тебя обманули.

Все, кто ходил в магазины ещё в 
Советском Союзе, привыкли, что 
яйца продаются десятками, что бу-
ханка черного хлеба всегда весит 
1 кг, что в пакете сахара или крупы 
всегда 1 кг продукта. Эти наши 
установки из советской жизни стали 
огромным ресурсом для обмана нас 
при капитализме. Теперь на прилав-
ках буханки хлеба по 600 или даже 
400 граммов. Упаковки крупы по 900 
и 800 граммов. Бутылки молока и 
молочных продуктов самой непред-
сказуемой ёмкости – то 930, то 850 
миллилитров. И глаза сломаешь, 
пока найдёшь на бутылке, где мел-
кими буковками написан её объём. 

А в наступившем январе 
2019-го все эти фокусы 
достигли просто ска-
зочного размаха. Люди 
в соцсетях пишут, что 
заметно потеряли в весе 
даже упаковки с кормами 
для животных.

Известный российский 
экономист Валентин Ка-
тасонов как-то сказал, 
что самый ценный ресурс 
рыночной экономики – 
это дурак. Наверное, кто-
то скажет в ответ, а не 

надо быть дураками, держите всег-
да в магазине в одной руке телефон 
с программой-калькулятором и 
считайте, считайте, считайте…

Чёрт возьми, а почему человек 
всё время должен думать о том, как 
бы его не обманули?! Почему он не 
может думать о том, как проведёт 
сегодня вечер с родными и близ-
кими? Или о прочитанной книге? 
Почему надо всё время быть на-
стороже? А потому что капитализм! 
Не обманешь – не проживёшь, как 
метко сказал русский народ ещё во 
времена нашего дореволюционного 
капитализма.

А с яйцами всё понятно: по офи-
циальным данным Росстата, в 2018 
году куриные яйца в России подо-
рожали аж на 26%. Чтобы люди не 
впали в ступор от такого «счастья», 
им и подсовывают «нестандартные» 
упаковки с яйцами. Но при этом тот 
же самый Росстат на голубом глазу 
рассказывает нам, что инфляция в 
2018-м якобы составила лишь 4%. 
И на основе этой фантастической 
оценки инфляции делает вывод, 
что в России якобы начался рост 
доходов граждан!

Даже не знаю, что они ещё даль-
ше придумают. Начнут продавать на 
заправках бензин пинтами, а брать 
как за литр?

Ю. АФОНИН, 
зам. председателя ЦК КПРФ

Бондарский РК КПРФ с глубоким прискорбием сообщает о том, что ушёл из жизни секретарь первичного отде-
ления с. Вердеревщино БАКАЕВ Николай Андреевич, и выражает искренние соболезнования родным и близким 
покойного.

Редакция газеты «Наш голос» бла-
годарит наших верных друзей Н.г. 
силич и А.В. силича (г. Тамбов) за 
материальную помощь, оказанную 
газете.

***
Октябрьский РК КПРФ выражает 

благодарность за неоднократные 
пожертвования в фонд партии ком-
мунистам В.П. Осипову, Т.И. Про-
синой, А.Р. Александрову, г.Т. 
Шебунову, И.Т. Маркову, П.И. 
Полежаеву, Ю.Е. сердюкову, П.с. 
Покровскому, Ю.с. Толмачёву, 
Т.Н. Кобызевой, с.Ф. Иркову, 
а также нашим сторонникам В.В. 
Карпову, Т.А. Ермиловой, А.А. 
Беляевой.
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